



PASIÓN POR EDUCAR

UNIVERSIDAD DEL SURESTE

CAMPUS SAN CRISTÓBAL

**LICENCIATURA EN TRABAJO SOCIAL
Y
GESTIÓN COMUNITARIA**

SEMINARIO DE TESIS

PROTOCOLO DE INVESTIGACIÓN

**“CUÁLES SON LAS PRINCIPALES CAUSAS QUE
GENERA EL ABORTO EN MUJERES DE 40 AÑOS DE
EDAD, EN EL HOSPITAL DE LA MUJER”**

ALUMNA:

Paola Jaqueline Camaras Cadena

San Cristóbal de Las Casas, Chiapas, 12 de febrero de 2020.

PLANTEAMIENTO DEL PROBLEMA

La falta de apoyo, que algunos miembros que no asumen plenamente su función de colaboración responsable. Por lo que es uno de factores que determina la influencia de las relaciones familiares, sobre el aborto provocado en las mujeres, lo falta de confianza hacia los padres o el deseo de las mujeres por culminar sus estudios y conseguí un trabajo para luego recién pensar en una familia también influyen en las mujeres que se embarazan sin haberlo planificado.

La reacción de la familia depende del tipo que puede ser compuesta corresponde al tipo de familia en el que dos personas separadas y con hijos conforman un nuevo núcleo familiar. Monoparental Es muy habitual que la carga desborde al padre presente y esto lleve a que acepte la ayuda de otras personas, que también comienzan a tener una influencia importante sobre los hijos. De esta manera el familiar no tiene preocupación por su familiar y no le dan el apoyo que ellos requieren en ese momento

De este modo, los hijos también pueden darse de dos formas e influir en la situación emocional de la adolescente. Hay padres que se arrepienten de haber sido estrictos como el carácter, reglas que rigen y o por sus costumbres son mal visto ante la sociedad lo que conlleva a no tener comunicación con sus hijas, por lo que esta situación las llevo a tomar la decisión de abortar. También la inmadurez, es un factor muy común en los embarazos a temprana edad o embarazo precoz, se produce cuando ni su cuerpo ni su mente están preparados para ello; entre la adolescencia inicial o pubertad comienzo de la edad fértil y el final de la adolescencia, ya que los adolescentes abortan por la edad que tienen porque aún no se sienten preparados para el nacimiento de un nuevo miembro o de tener una familia.

No tienen la madurez adecuada para entrar a esa nueva etapa. La mayoría de parejas adolescentes, no tienen los cuidados adecuados como, recibir buen cuidado antes, durante y después de su embarazo es muy importante. Puede ayudar a su bebé a crecer y desarrollarse, y a mantenerlos a ambos saludables,

Asistir a consultas y exámenes prenatales, por lo que no piensan antes de actuar o no se informan de las consecuencias que podría tener las relaciones sexuales, no se informan sobre las enfermedades de transmisión sexual o como este caso embarazarse a esta edad.

Ahora bien, la falta de apoyo con la pareja, hay mujeres que prefieren abortar porque no tienen el apoyo de su pareja. Ya que produce daños psicológicos en la persona y tener depresión por la falta ya que no buscan soluciones entre ellos mismos y lograr un cambio en esta etapa de su vida. Ya sea porque ellos se van al tener miedo de ser padres o porque tienen una nueva pareja o simplemente no funcionan bien entre ellos y prefieren tomar esa decisión porque tal vez para ellos sería lo mejor. Y buscan una salida más fácil que es el de huir de sus problemas y no pensar en esa situación que los incomoda a ambos padres.

El embarazo en la adolescencia es un fenómeno complejo y es considerada en estas últimas décadas como un importante problema de salud. La adolescencia es considerada como un periodo de crisis en el desarrollo del ser humano, en ella se da una serie de cambios a nivel biológico, psicológico, social y emocional, en esta etapa de transición el adolescente logra madurar tanto física como biológicamente, aunque psicológicamente presenta un estado de inmadurez. Ya que cada uno de estos factores son afectados en la persona en busca de la salida de sus problemas, por lo que es bueno que reciban atención por parte de un psicólogo para que les puedan explicar y así estar sanamente, y no tener pensamientos negativos.

Después de lo expuesto en el planteamiento del problema,
enunció la pregunta de investigación.

Pregunta de Investigación:

¿Cuáles son las principales causas que generan, el aborto en mujeres de 40 años de edad, en el Hospital de la Mujer?

Preguntas de Investigación:

¿Qué Factores entran en juego, en la toma de decisiones para que las mujeres indígenas lleguen a practicar el aborto?

¿Qué enfermedades patológicas determinan que las mujeres de 40 años, practiquen el aborto en el Hospital de la Mujer?

Objetivo General.

Analizar las principales causas que con llevan el aborto en Mujeres Indígenas de 40 años, ante futuros riesgos en la mujer del hospital de la mujer

Objetivo Específico.

Identificar el principal factor que influyen en el aborto en las mujeres del hospital de la mujer, como consecuencia a esta problemática analizar y buscar alternativas de solución

Describir el estado psico-emocional por los que pasa la mujer después de haber practicado el aborto. Y las consecuencias que conllevo para su práctica y así saber a fondo para su solución y se brinde consultas para estar informadas sobre esta cuestión

Justificación

El aborto ha sido un problema que se ha presentado durante mucho tiempo, por lo que ha sido un tema de interés para muchas personas saber las causas que conllevan a esta problemática, decidí escoger este tema porque es una situación que se vive en el hospital de la mujer por diversas cuestiones las mujeres a cierta edad, tiene un mayor riesgo en su embarazo por lo conlleva al aborto, la idea de este proyecto es hacer reflexionar a las mujeres a que tengan información mediante campañas y pláticas que brindan los trabajadores sociales y que así ellas protejas su salud y no lo pongan en riesgo, por lo consiguiente es concientizar a la sociedad sobre esta problemática y hacerles entender que al quedarse embarazadas no es la mejor opción el aborto. Para ello este proyecto será de gran utilidad para la universidad para que estén al tanto las demás carreras que cursan en esta institución y estén informados para cualquier tipo de trabajo relacionado a su área y puedan dar seguimiento y tener más ideas desde diferentes puntos de vista profesionales. El objetivo de esta investigación es cambiar la forma de pensar de muchas mujeres y hacerles ver que su vida también puede estar en riesgo, para evitar esta situación que entiendan que deben ser más responsables y que no es problema pasajero al tener relaciones sexuales. Al ser un problema general y no particular todos debemos conocerlo a fondo para así determinar cuándo es conveniente y cuando no.

MARCO TEORICO

El aborto es la interrupción y finalización prematura del embarazo de forma natural o voluntaria, hecha antes que el feto pueda sobrevivir fuera del útero. Un aborto que ocurre espontáneamente también se conoce como aborto espontáneo. Cuando se toman medidas deliberadas para interrumpir un embarazo, se llama aborto inducido. Se diferencia del parto prematuro o pre término, pues en este último sobrevive el feto.

Así pues, el aborto es la interrupción de ese embarazo precoz o no deseado, ya sea de manera voluntaria o natural antes de que se produzca el nacimiento del feto. En sí, es poner fin a la vida de un ser antes de llegar al mundo.

Por consiguiente, las principales características de un aborto son: es de mucho debate en la sociedad, práctica muy frecuente en los adolescentes, aceptado legal en unos países y en otros condenados, sus causas son múltiples, presentan signos o síntomas, existen diferentes tipos y sus efectos repercuten en la madre.

Por otra parte, entre los principales signos y síntomas del aborto son: sangrado vaginal anormal, dolor abdominal, infección, expulsión de fluidos y colapso del sistema circulatorio.

ANTECEDENTES HISTÓRICOS

Desde los gobiernos hasta la Iglesia, pasando por los médicos e incluso los periodistas, hablan de “propiedad” de este tema (aunque casi todos son hombres) y lo califican de “atentado contra la vida”, “inmoral”, “innecesario”, “científicamente nocivo”, entre muchas otras formas. La verdad es que hay poca investigación al respecto y lo que se hace es, en su mayor parte, muy sesgado hacia los dogmas y directrices de la Iglesia, pero el aborto es practicado por mujeres de todo el mundo, de manera legal, ilegal, clandestina, en clínicas o incluso en su propia casa.

No responde a un patrón de clase social o nivel de estudio. Sin embargo, las mujeres no lo hacen como primera opción, sino que se ven presionadas a hacerlo por una combinación de circunstancias según la situación de cada mujer.

Algunos autores afirman que el aborto es un problema de salud pública en el mundo y “son mujeres que se enfrentan a tal sufrimiento, no quieren hacerlo, tal vez algunos han usado anticonceptivos, pero los que recurren a ello viven en países donde no hay otras opciones porque no se ha invertido lo suficiente en otras alternativas”.

Desde 1990, en el V Encuentro Feminista Latinoamericano y del Caribe, celebrado el 28 de septiembre, se celebra el Día por la Despenalización del Aborto en América Latina y el Caribe, las acciones se llevan a cabo en este día a favor de la libre elección de las mujeres. Esta lucha es parte integral del reconocimiento de los derechos humanos en materia de salud sexual y reproductiva en todo el mundo.

CAUSAS DEL ABORTO

Puede ser difícil llegar a saber exactamente por qué se produjo un aborto espontáneo, pero casi nunca es causado por algo que hizo la persona embarazada. Las actividades normales como tener sexo, hacer ejercicio, trabajar y tomar la mayoría de los medicamentos NO provocan un aborto espontáneo. Las lesiones menores, como las ocasionadas por una caída, generalmente tampoco son la causa de un aborto espontáneo.

Ausencia de educación sexual, embarazo no planificado, infección, problemas hormonales y nutricionales. Asimismo, enfermedades y traumatismos graves, toxinas ambientales, obesidad, violación, consumo de alcohol, cigarrillo y drogas. También falta de recursos económicos, presión o ausencia de apoyo familiar y entre muchos otros factores que inciden a que los adolescentes tomen esta decisión.

Existe una brecha entre las leyes prohibitivas y las circunstancias reales de su práctica. El aborto sigue realizándose en condiciones inseguras y riesgosas, lo que denota una discriminación contra la mujer que impide su acceso a una educación sexual integral y a la toma de decisiones

CONSECUENCIAS

Las principales consecuencias de aborto son: residuos dentro del útero, infecciones, malas prácticas médicas, problemas en la coagulación, hemorragia, útero perforado, desvanecimiento, malestar general, peritonitis, dolores abdominales, trastornos menstruales, placenta previa, muerte de la madre, impulsos suicidas, complicaciones en posteriores embarazos, infertilidad, aislamiento social, insomnio, abortos espontáneos y entre otros efectos físicos, emocionales y psicológicos.

CAUSAS DE LOS ABORTOS ESPONTÁNEOS:

Además de las causas locales y ovulares, que son las más frecuentes, existen otras situaciones que favorecen el aborto, tales como:

Causas endocrinas:

Las causas endocrinas se deben a varios factores que pueden ser una difusión de la tiroides, la deficiencia del cuerpo lúteo a menudo causa abortos espontáneos tempranos por la gonadotropina coronaria de baja producción con una falla como la secreción de la hormona. Una deficiencia de la placenta que no secreta suficientes hormonas esteroides.

Causas infecciosas:

Todas las infecciones agudas, como la escarlatina, el tifus y la influenza pueden causar abortos espontáneos y otras infecciones tardías que ocurren en el tercer y quinto mes son: la sífilis que continúa aumentando con el tiempo. La listeriosis es común en el campo, la toxoplasmosis es rara, y algunas infecciones virales como la rubéola, paperas, herpes, herpes, zortes, enfermedad por citomegalovirus.

Causas generales:

Las causas que pueden producir un aborto son numerosas, la tesis según la cual se han cuestionado las causas del aborto diabético, así como los síndromes vesiculares y las enfermedades renales. En cambio, se excluye como causa de incompatibilidad Rh, mientras que algunos médicos creen que puede tener causas psíquicas e inmunológicas y en algunos casos determinan aspectos socio-económicos como el trabajo duro, el estrés o un largo viaje.

PRINCIPALES TIPOS DE ABORTOS

Esponáneo: no es intencionalmente sino natural y la muerte no deseada del feto antes del embarazo.

Inducido: ante de que pueda vivir fuera del útero es eliminado voluntariamente.

Terapéutico: aborto inducido por razones médicas y riesgos que puede presentar la madre.

Quirúrgico: muerte por intervención médica mediante cirugía.

Ético: el de mayor porcentaje por factores personales, sociales, económicos y familiares.

EFFECTOS PSICOLÓGICOS

Culpa.

Insatisfacción.

Dolor y remordimiento.

Retirada.

Pérdida de confianza en la capacidad de tomar decisiones.

Baja autoestima.

Hostilidad.

Enojo.

Desesperación.

Desamparo.

EFFECTOS FÍSICOS DEL ABORTO

Esterilidad.

Abortos espontáneos.

Embarazos ectópicos.

Trastornos menstruales.

Sangrado.

Infecciones.

Choque.

Comer.

Útero perforado.

Peritonitis

COMPLICACIONES

El riesgo de complicaciones también guarda relación con el método utilizado.

Evacuación quirúrgica: el útero sufre una perforación por un instrumento quirúrgico en 1 de cada 1000 abortos. Las lesiones en el intestino o en otro órgano son menos frecuentes. En 6 de cada 10 000 abortos se produce un sangrado intenso durante el procedimiento o inmediatamente después.

Los instrumentos usados pueden desgarrar el cuello uterino, sobre todo, en embarazos de más de 12 semanas. Pueden aparecer infecciones más tarde. En muy escasas ocasiones, el procedimiento o una infección posterior ocasionan la formación de tejido cicatricial en el revestimiento interior del útero, lo que da lugar a esterilidad. Este trastorno se denomina síndrome de Asherman.

Fármacos: la mifepristona y la prostaglandina misoprostol tienen efectos secundarios. Los más habituales son dolor pélvico de tipo cólico, sangrado vaginal y problemas gastrointestinales como náuseas, vómitos y diarrea.

Cualquiera de los dos métodos: puede haber sangrado e infección si una parte de la placenta se queda dentro del útero. Cuando se produce sangrado o se sospecha una infección, se efectúa una ecografía para determinar si aún queda parte de la placenta dentro del útero.